

SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Außenseiter: Moses, Noah und die Zombies

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de



Zum Inhalt

Das Thema „Außenseiter“ zieht sich durch unser Leben wie ein roter Faden. Mobbing findet man heute deshalb auf allen Ebenen der Gesellschaft.

Schon lange bevor Mobbing in der Schule zum Thema wurde, war es in der Arbeitswelt als Gewaltform erkannt worden. Dabei wurden von mehreren Personen gegen eine unterlegene Person Aktionen (oftmals auch heimlich und hinterhältig) gestartet, die Mitarbeiter*innen am Arbeitsplatz ausgrenzen sollten. Arbeitgeber stellten schon in den 70ern fest, dass Mobbing in ihren Unternehmen vermehrt zu Krankheitsmeldungen und damit zu Produktionsausfällen führte.

Da Bestrafung keine sehr effektive Art ist, dieses Verhalten zu verändern, werden hier stattdessen lediglich Denkanstöße durch konkrete Beispiele gegeben.

Deshalb – und weil das Thema so umfassend ist – eignet sich dieser Band gut für einen fächerübergreifenden Unterricht.

Die bewusst offen gestalteten Aufgaben eignen sich für die Fächer Pädagogik, Religion, Ethik, Philosophie, Deutsch und Musik.

Der Song „All You Zombies“ (1982) von den Hooters ist der Ausgangspunkt für den vorliegenden Band. Unter <https://www.youtube.com/watch?v=nbBxrPCClyo> ist er mit dem englischen Originaltext im Internet zu finden. An dieser Aufnahme orientiert sich auch das Arrangement zum Klassenmusizieren, das ebenfalls bei *4learning2gether* erschienen ist.

Je nach Arbeitsform (digital, Kopiervorlagen) können die Übungen, die im Heft gelöst werden sollen, auch digital über die Word-Datei erarbeitet werden.

Inhalt

	Seite
Außenseiter	3
Moses	4
Noah	5 – 6
Kerstin	7 – 9
Zombies	10
Song „All You Zombies“	11 – 12
Star oder Opfer?	13 – 14

Außenseiter

Als Außenseiter bezeichnet man Menschen, die in einer sozialen Gemeinschaft leben, in dieser Gemeinschaft aber nicht voll integriert sind. Sie können positiv oder aber negativ aus der Masse herausragen.

Außenseiter können einzelne Menschen oder auch Gruppen von Menschen sein.

Im Sport wird eine Person, eine Mannschaft oder ein Tier als Außenseiter bezeichnet, dem man keine Chance auf den Sieg zutraut.

Man kann einerseits von der Gemeinschaft zum Außenseiter gemacht werden oder aber sich selber zum Außenseiter machen, indem man die Regeln der Gemeinschaft bewusst nicht akzeptiert.

Viele geraten in eine Außenseiterrolle, weil sie z.B. anders aussehen, andere Musik hören, andere Klamotten tragen oder eine andere Einstellung zum Leben haben.

Oft ist es aber auch so, dass man selbst gar nichts dazu beiträgt.

Viele Menschen schließen andere aus oder ärgern andere, damit sie selbst akzeptiert werden. In der Schule wird oft jemand von seinen Mitschülern zum Außenseiter gemacht, weil diese Angst haben, selbst gemobbt zu werden. So nach dem Motto: „Da mache ich mich doch lieber über einen anderen lustig, als dass ich selbst ausgelacht werde.“

Notieren Sie Ihre persönliche Kurzdefinition von Außenseiter.

...

Moses

Moses (oder auch Mose) aus Ägypten gilt als der Stifter der jüdischen Religion. Er verkündete das Judentum. Auch im Christentum und im Islam spielt Moses eine wichtige Rolle als Prophet.

In der Bibel steht, dass Moses zu den Juden gehörte, die im alten Ägypten als Sklaven für die Ägypter arbeiten mussten. Der ägyptische König (der Pharao) ließ alle Neugeborenen der Juden töten, weil er fand, dass es zu viele Juden in seinem Reich gab. Moses soll damals als Säugling in einen Korb gelegt und auf dem Fluss Nil ausgesetzt worden sein.

Die Tochter des Pharaos fand ihn und nahm ihn mit. So kam es, dass er am Königshof aufwuchs. Die Bibel erzählt, dass ihm aus einem brennenden Dornbusch in der Wüste eine Stimme auftrug, die Juden aus Ägypten herauszuführen.

Der Pharao wollte die Juden als billige Arbeitskräfte zunächst nicht gehen lassen. Daraufhin soll Gott zehn Plagen über das ägyptische Volk hereinbrechen lassen haben.

Erst danach konnte Moses die Juden aus Ägypten wegführen.

Vierzig lange Jahre irrten sie in der Wüste umher.

Unterwegs erhielt Moses von Gott zwei Steintafeln. Darauf standen die Zehn Gebote. Diese Tafeln brachte Mose seinem Volk. Das hatte sich jedoch von Gott abgewandt und ein goldenes Kalb als Götzenbild angebetet. Moses zerschlug nach seiner Rückkehr sowohl den Götzen und auch die Gesetzestafeln.

Notieren Sie, was Moses bei seinem Volk zum Außenseiter macht.

...

SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Außenseiter: Moses, Noah und die Zombies

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de

